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国際ロータリー第 2620地区  藤枝南ロータリークラブ会報  2023年 4月 7日（金）Ｎo.32 

 

例 会 第１４９９回 早朝例会 / 第１５００回 通常例会/小杉苑 

ソング 君が代、奉仕の理想 ：ソングリーダー 古川賢吾君 

■ 会 長 挨 拶          樽󠄀井勉君 

みなさん、こんにちは。 

本日は、１９９１年５月２８日藤枝南ロータリー

クラブ第１回例会から数えて１，５００回目の記

念例会です。みなさんのテーブルには１５００回

の記念品として、祝い酒を用意しました。杉井酒

造の「杉錦」です。本日は、持ち帰って、熱燗で

グイっと飲んでください。さて、嬉しい報告です。

３月２７日、入院していた望月会員から、４月の

中旬からロータリークラブの例会に参加すると

の連絡がありました。再会を、楽しみにしましょ

う。春は野球で爛漫です。同じく２７日清水庵原

球場で、春の高校野球静岡県大会に、私の母校静

岡市立高校と地元藤枝の藤枝東高校が対戦しま

した。１回に藤枝東に８点を取られてコールド負

けしそうな雰囲気でしたが、７回に逆転、残り１

回を残し１１対９です。「勝った」と思いましたが、

９回裏に藤枝東が、まさかの同点。延長１０回に

母校が２点入れて「勝ち」と思いましたが、その

裏に１点を返されてゲームセット。１３対１２で

乱打戦を接戦でものにしました。野球はドラマチ

ックですねー。藤枝東高校あっぱれでした。さす

が創立１００周年に合わせたチームです。勝ち上

がった代表決定戦では、静清高校と対戦し８対１

２で敗れました。「野球は投手が９割」です。２試

合の平均失点が１２点ではねぇ．．．頑張れ！投手

陣。 

 

 

 

 

 

 

 

■ 出 席 報 告          数野晴紀君 

本日のホームクラブ 

出席者 
前回の補正出席者 

38／48 79.16％ 37／48 77.08％ 

(１)欠席者（事前連絡とメークアップをどうぞ） 

○内山君○加藤君○川口君○小嶋君○杉浦君 

○中村君○村松君○望月君○山田君○渡邊博君 

(２)メークアップ者  

佐野芳正君（藤枝）中山恵喜君（RLI） 

早川清人君（島田）若林秀典君（浜松） 

■ スマイル B O X       数野晴紀君 

・誕生日祝いありがとうございました。健康に 

注意しながらやっていきたいと思います 

                江﨑直利君 

・結婚記念日プレゼントありがとうございます 

 ちょうど 30年目になるのかな？妻に感謝です 

                 桑原茂君 
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・誕生日プレゼントありがとうございます。 

 67歳になりました。      若林秀典君 

・結婚記念のお祝いありがとうございます。 

 おかげさまで忘れずにすみます。鈴木照竟君 

・16年目の結婚記念日になります。プレゼント 

 ありがとうございます。    数野晴紀君 

・結婚記念のお祝いありがとうございます。 

 今のところ仲良くやってます。 竹田敏和君 

・誕生日プレゼントありがとうございました 

               漆畑雄一郎君 

・妻の誕生日プレゼント有難う。 朝比奈絜君 

・47歳になりました。今年度は森下さんが入会 

 されたのでクラブ最年少は卒業です。 

                笠原大輔君 

スマイル累計額  ５２４，０００円 

 

■ 会 員 卓 話                

鈴木健夫君 

みなさんこんに

ちは 今、伝え

たいこと 

私、次年度、地区

の奉仕活動委員

会へ出向します。 

次年度ですが、

すでに委員会活動は開始しています。 

昨年 12月 8 日、1 月 12日、2月 8 日、3 月 8日、

3月 12日の PETS、4月は先日の 4日火曜日に、 

4 月 23 日に開催される地区協議会に向けての準

備をしています。 

いずれも平日の昼間 10：00～12：00、ZOOMで行わ

れました。意外と忙しいと感じています。 

昨年 9月に相良の海岸清掃を静岡第 4グループ合

同でおこないましたが、次年度も、グループでの

合同奉仕事業をするという計画になっています。

内容はまだ、これからのようです。 

この委員会活動の他、ロータリー・リーダーシ

ップ研修会 RLI にも参加しています。 

他クラブの方々の話を聞く機会がありましたが、

いろんな活動をされてるクラブがあります。5 大

奉仕の中のクラブ奉仕、職業奉仕、のみならず、

社会奉仕、国際奉仕、青少年奉仕（今は新世代奉

仕っていうのか）様々な活動をされているクラブ

あり、クラブによっていろいろ違うということを

あらためて知りました。 

ロータリーの友にもいろいろなクラブの活動が

でています。 

地区委員会では、理念チームと称して、ロータ

リーの理念についての資料をまとめたりもして

います。これもいろいろと考えさせられます。 

「超我の奉仕」とか「最もよく奉仕するもの、最

も多く報われる」「フレンドシップとフェローシ

ップ」とか、職業奉仕・社会奉仕、ロータリーに

ついて考えさせられております。 

場所はある南の島、現地の男がヤシの木の下で

昼寝をしています。アメリカ人がそれをみて、 

「なまけて昼寝ばかりしていないで、働いて金を

稼いだらどうだ」男がジロリと見あげて言います。 

「金を稼いで、どうするのだ」 

「銀行に預けてふやせば、大きな金になる」 

「大きな金ができたら、どうする」 

「立派な家を建て、もっと金ができれば、暖かい

所に別荘でも持つか」 

「別荘を持って、どうするのだ」 

「別荘の庭のヤシの木の下で、昼寝でもするよ」 

「オレはもう前からヤシの木の下で昼寝してい

るよ」 

働くという字（人偏に動くと書きます）は国字で

す。日本人が作った中国には無かった漢字です。

働くとは、はたが楽になるという意味だと教わり

ました。 

 

佐野博己君 

テーマ：建材流通業者からの見解 

先ずは弊社の

事業をご紹介

させて頂きま

す。建築の資材

を販売する小

売業、販売業と

しての立ち位

置でお世話に

なっております。物流の流れからしてメーカーさ

ん、商社さん、問屋さん、私ども販売店小売店、

そして工務店さんへ卸して一般のユーザー様へ

お届けされるという事が基本の流れとなってお

ります。中には・・・ 

販売項目としては住宅やマンション、事務所など

の水廻りに関してはシステムバス・システムキッ

チン・洗面化粧台やトイレ、各種給湯器を扱って

おります。 

内装ではフローリング材（床材）や建具材（ドア
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やクローゼット、玄関収納など） 

みえない所に使われる合板（ベニヤ）や石膏ボー

ド、壁や天井、床などの断熱材など各種を取り扱

っております。 

そこで今回は物流業者からの見解ということで

「ウッドショック」についてお話しさせて頂きた

いと思います。 

（新型コロナウイルス感染症（COVID-19）

は, 2019 年 12 月初旬に, 中国の武漢市で第 1 例

目の感染者が報告されてから, わずか数カ月ほど

の間にパンデミックと言われる世界的な流行と

なった。） 

＊第３次ウッドショックがあるわけですからそ

の前に第１次、第２次とあったわけですね。第１

次ウッドショックは１９９０年アメリカで！絶

滅危惧種に指定されたマダラフクロウ（ハリーポ

ッターで出てくる）の保護を契機に国有林の天然

林伐採が規制されたことにより丸太の供給が減

少、言わずともそれにより丸太価格が高騰して起

こったことと、更にマレーシアのサバ州が丸太輸

出禁止政策をとったことと重なり第１次ウッド

ショックが起きたといいます。この時、日本は国

産杉材などへの代替えが期待されたがスギの人

工乾燥が思うように進展しなかった為、価格を上

手く抑える事が出来なかった背景がありました。

ヨーロッパ材で代替えした。 

第２次ウッドショックですが２００６年、イン

ドネシアの大統領命令により違法伐採対策の強

化がなされました。林地や港湾での取り締まりが

行われた結果、多くの地元業者が挙げられてしま

いました。よって日本の南洋材合板材輸入量の大

幅減少により南洋材合板輸入価格が高騰して発

生したことが第２次ウッドショックということ

です。また同じ２００６年６月にはロシア政府が

針葉樹丸太への輸出関税を大幅に引き上げた事

が価格上となった理由でもあります。ここから日

本の杉材、カラマツ材を使った合板への代替えが

進む事になりました。 

さて、今回の第３次ウッドショックですが明ら

かに新型コロナウイルス感染症拡大のパンデミ

ックが発端となっています。 

需要面で、具体的にいいますとコロナ禍によりス

テイホームを余儀なくされたアメリカ人はテレ

ワークや学習スペースなどの為に住宅を増改築

する人が増えＤＩＹ（ＤｏＩＴ ＹＯＵＲ ＳＥ

ＬＦ）自分で増改築する支出費用が前年比１．

４％から５．３％、２１年には最高で７．３％へ

高まったと数字が出ております。また、都市部か

ら郊外への移住、または移住を検討する人がカル

フォルニア州では前年比６２％増！ 

ニューヨーク州では４万７千人！という結果が

出ているそうです。 

アメリカ連邦政府による３回の給付金も住宅需

要に寄与したと言う事です、日本でも一律１０万

円がありましたね。アメリカ人の性格でしょうか、

１回目の給付が総額２．２３兆ドル（約２９０兆

円）給付され消費に何と！７４％使われました。

残り１４％が貯蓄、１１％がローン返済へ向けら

れたと統計が出ております。 

給付金額は違いますが日本人はどのように使っ

たでしょうか。少なからず需要の喚起にはなった

かと思います。他は住宅ローン金利が引き下げら

れ、３０年物の固定金利が２．６６％まで低下し

た裏付けもあります。 

供給面では木材加工場の稼働縮小、パレット生産

の減少、ステイホームによるトラックドライバー

など人材も不足して物流の稼働が悪くなった。ま

た海外貿易の減少によりコンピューター不足や

金属の不足が木材等の生産の足かせとなった。 

また２０２０年に発生した西海岸地域での２０

０万ヘクタール超の森林火災なども丸太供給を

減らす方向へ影響したそうです。 

そして日本から見た第３次ウッドショックです

がテーブルにお配りしてある日合商と書かれた

レジメをご覧ください。 

これは日本合板商業組合（日合商）から出ている

月刊誌で２０２１年４月号です。 

① 木材市場状況、コロナパンデミックにより世

界の流通が凍り付いたため輸入に頼っている

日本は木材資源が入荷しない為、需要と供給

のバランスが崩れ物不足が起こり価格が高騰

したと言う事です。その背景には先程申し上

げたアメリカの影響が大きく更に中国の需要

が影響された結果だと言われます。 

② コンテナ不足ですが建築資材はコンテナに入

って輸送されてきますがそのコンテナが不足

している為出荷が出来ない状況だった＋これ

は予測ですが中国で大量のコンテナがストッ

クされていることが世界的に影響してしまっ

たという説もありました。 

別のグラフですが針葉樹合板の価格変動のグラ

フになります。住宅では建物の多くに使われ、他

には建具材や家具材など様々なところに使われ

ております。 
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その針葉樹合板の価格、グラフを見ても分かると

思いますがコロナ感染拡大前の２０１９年には

１枚あたり１，２９０円のものが現在２０２３年

では２，５００円強という２倍強という数字とな

っております。私が現在の商売に入らせてもらっ

た２０年前と比べるとなんと！約４倍の価格と

なっていることに驚いております！ 

＊流通業者として商品を切らさず安定した価格

でお客様へ提供して行く、という気持ちは変わら

ないですが昨今の世界的状況でお客様へ待って

いただくことが多くなってきて心苦しい心境で

す。新商品のご案内は勿論ですが今求められる事

に誠意をもって回答するように弊社では心がけ

ております。 

＊住宅着工件数＊買占め＊原油価格の高騰 

ご清聴ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■ 今週の一言       竹田敏和君 

 私の好物は金

山寺味噌です。

私にとっておふ

くろの味です。

ただ我が家で

は、”なっとう”

と呼んでいまし

た。子どもの頃、糸引き納豆は、私の周りにはあ

りませんでした。納豆を初めて体験したのは、大

学受験で東京の親戚に行った時でした。その匂い

に驚いたのを覚えています。 

 子供のころ、食卓にはよく登場していました。

温かいご飯とともに、冷や飯でお茶づけや、漬物

にまぶしてとなんにでもあいます。先日、作り方

を聞いてきました。 

大豆、お米、小麦に麹をまぶしたものを買ってき

て、2~3日ひろげてから、塩、ナス、しょうが、大

根、ニンジン、醬油、砂糖を混ぜてカメに入れ押

しをすると 1週間くらいで水がでてくるとのこと

です。少々塩からいですが、私の大好物です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

例会日 クラブ行事 摘要 

4/14(金) 

第 1501回 
早朝例会  

4/21(金)  

第 1502回 
IM 報告 小杉苑 

4/28(金) 

第 1503 回 
地区協議会報告 小杉苑 

5/12（金) 

第 1504回 
地区協議会報告 理事会 

準備数 39

提供数 39

食事残 0

達成率 100%

4月7日

７月 ８月 ９月 10月 11月 12月 1月 2月 3月

累計 累計 累計 累計 累計 累計 累計 累計 累計

準備数 201 81 171 130 132 187 111 123 151 1287

提供数 198 77 169 129 130 184 109 122 151 1269

食事残 3 4 2 1 2 3 2 1 0 18

達成率 98.5% 95.1% 98.8% 99.2% 98.5% 98.4% 98.2% 99.2% 100% 98.6%

☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆ 　 　 　パーフェ クト例会数

7～3月

累計

例

会

時

食

事

月

パーフェクト例会 

欠席者は事前連絡をお願いします 
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(担当／杉山君) 

おめでとうございます！ 

祝！１５００回記念 


